

März 2013

Stellungnahme der Kunststoffrohrverbände zur CE-Kennzeichnung für Kunststoffrohrsysteme

Diese Stellungnahme dient als Leitfaden für Konstrukteure, Fachhändler und Anwender von Kunststoffrohrsystemen, die nach europäischen Normen gefertigt werden.

1. Einführung der Bauprodukteverordnung

Zum 1. Juli 2013 löst die Bauproduktenverordnung (BauPVo) die Bauproduktenrichtlinie ab. Demzufolge ist für Bauprodukte, die innerhalb des Europäischen Wirtschaftsraums (EWR) vermarktet werden und für die eine harmonisierte europäische Norm gilt (hEN) oder die im Einklang mit einem Europäischen Bewertungsdokument stehen, eine Leistungserklärung zu erstellen. Diese Produkte müssen CE-gekennzeichnet sein.

2. Situation für Kunststoffrohrsysteme

Für Kunststoffrohrsysteme sind die erforderlichen harmonisierten europäischen Normen (hEN), die deren CE-Kennzeichnung erlauben, **noch nicht** veröffentlicht worden. Dadurch ist es derzeit noch unrechtmäßig, eine Leistungserklärung abzugeben oder eine CE-Kennzeichnung auf Kunststoffrohre oder Formstücke anzubringen. Dieses gilt für folgende Endanwendungen:

- Drucklose Hausabflussrohre,
- Erdverlege Abwasserkanäle und -leitungen,
- Erdverlegte und nicht erdverlegte Druckleitungen,
- Rohrleitungen für die Warm- und Kaltwasserversorgung.

Ausgenommen davon sind Bauprodukte, für die im Ausnahmefall ein Europäisches Bewertungsdokument erstellt und angenommen wurde.

3. Was geschieht als Nächstes?

Kunststoffrohrsysteme können innerhalb der EU-Mitgliedsstaaten wie bisher unter den bestehenden Zulassungen entsprechend der europäischen Produktnormen weiterhin gekennzeichnet, verkauft und verwendet werden. Daher ändert sich zunächst nichts.

TEPPFA arbeitet eng mit dem Europäischen Komitee für Normung CEN und der Europäischen Kommission zusammen, um sicherzustellen, dass die notwendigen harmonisierten Normen (hEN) unverzüglich fertiggestellt und veröffentlicht werden.

Die CE-Kennzeichnung von Kunststoffrohrsystemen kann erst dann beginnen, wenn diese Normen angenommen und im Amtsblatt der Europäischen Union veröffentlicht wurden.

Wir werden Sie weiterhin über die Situation bezüglich der CE-Kennzeichnung von Kunststoffrohrsystemen auf dem Laufenden halten. Sie können davon ausgehen, dass alle Produkte, die von unseren Mitgliedsunternehmen gefertigt werden, alle Anforderungen erfüllen und über die erforderlichen Genehmigungen verfügen, um sie überall in Europa lagern, verkaufen, installieren oder verwenden zu können.